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热线新闻A08

□晚报首席记者 徐富盈

昨天，本报报道了《这位空巢老人家咋没装紧急呼叫器》后，不少读
者来电说，“老年人应该安装一个”。

昨天下午，市卫生局妇幼保健与社区处工作人员介绍，2008年2月
23日，市卫生局决定在全市为1万名独居老人安装紧急呼叫器。

安装这些呼叫器的人，必须符合一定条件，一是郑州户口，二是住
在建成区，三是 65岁以上的独居老人，如果夫妇两人都在 65岁以上并
且没有成年子女在身边，也可以安装一个，这台机器是免费安装的。

“3年来，我们免费为8000多名符合条件的独居老人安装了紧急呼
叫器。但是使用率并不高，有的还自动拆除了。”

原因一是这些紧急呼叫器装在家里的固定电话上，如果家里固话

不是网通的，每按一次就会产生一角钱的电话费，所以有些老人因为话
费拆了一些。二是一些老人有了手机，认为可随时拨打 120或家人电
话，用不着呼叫器了。

如果您符合条件安装紧急呼叫器，请到所住小区的社区卫生服务站，
登记报名。由社区卫生服务站上报，到时中心就会派人核实后立即安装。

安装填报申请上，会登记老人的姓名、年龄、地址，包括既往病史及
亲人电话等。

工作人员介绍，紧急呼叫器是一个系统，安装在老人家中的电话上
设置一个专用按钮，它与老人所在的社区卫生服务中心和120联网。

如果老人突发急病，不用拨号，不用讲话，只要按一下按钮，社区卫
生服务中心和120的计算机上就会显示病人的所有信息。医务人员就
能在最短的时间内赶到，第一时间进行急救或者帮忙转诊到其他医院。

热线互动

顶花带刺的黄瓜
好看不好吃
市民最好别买

□晚报记者 张璇

黄瓜抹避孕药？太搞笑了
“关于黄瓜抹避孕药的事，这是不可能

的，前几年就有这样的传闻，其实是误传，不
是那回事。”对于本报昨日“热线互动”栏目
中报道的“避孕黄瓜”，河南农业大学园艺学
院的李建吾教授说，动物激素和植物激素是
两码事，动物激素用在植物上是不起作用的，
同样，植物激素放在动物身上也是不起效果
的。

“很嫩的黄瓜就没有必要再削皮了。”李
教授说，因为虫害很少，黄瓜即使使用药物，
用的也是防治真菌类的药物，而这类药按照
一定的方法，合适的浓度，用过后过一定的时
间再销售，这样是很安全的。

“在植物的正常生长过程中，即使稍微加
一点植物激素，按照正常的比例，对人体也是
没有害的。”李教授说，像市场上一些看着比较
鲜嫩顶花带刺的黄瓜，是使用了植物激素。

尽量不要吃顶花带刺的黄瓜
据《西安晚报》报道，西北农林科技大学

园艺学院教师孟焕文说，正常情况下，黄瓜成
熟后，顶部的小黄花会自然枯萎、掉落。而使
用了生长素类激素的黄瓜，成熟期也会变短，
成熟时顶部还留有鲜艳的黄花。

“这种黄瓜虽然外观很好看，但口感不
好。”孟焕文建议市民尽量不要食用这种顶花
带刺的黄瓜。

上游没放水，下游河底干
昨天下午2点，我们来到七里河栖鹤桥附近。
七里河大面积的河底露出石块，石块上是一些干枯的浮萍，一些

浅洼处的积水色泽较深，弥漫着一股腥臭味。
“平时水挺多的，挺干净的，也就这一两天干了。”沿河道散步的邢先

生说，他在附近住，这种少水的情况以前也见过，但时间不会太长。
在栖鹤桥下，铺设了一排南北走向装满沙土的编织袋，中间有两

米左右的开口。3名男子正站在编织袋上打捞杂物。
“这些编织袋是蓄水用的，拦住的杂物也比较集中。”其中的李先

生说，他们是七里河的河道管理人员。
“河水是从西南方向的上游流到东北方向的下游，在七里河航海

路有橡皮闸，缺水是因为上游没有放水。”李先生说。

“上游放水了”
“估计一会就会放水，今天预报的有雨。”管理该段河道的郑州黄

河水电公司杨经理说，每年的5月下旬至10月是汛期，必须要保持水
流畅通，所以不敢蓄水。

下午3点04分，一排绿油油的漂浮物突然由西向东漂了过来，这
层绿色漂浮物原来是顺流而下的浮萍。

“放水了，上游放水了。”李先生兴奋地说。
三四分钟，水流开始通过那排编织袋，不过浮萍过后，一些木棍、

瓶子、塑料袋等杂物开始从水里冒出。
下午 3点 30分，水慢慢变得清澈，水流也一眼望不到头，七里河

下游河道“解渴”了。

《加油！河南》
准备拍第二季

想上镜的读者与QQ783842870联系
□晚报记者 张璇

时尚、大气、包容、开放，5分08秒的宣传短
片展现了河南新的形象。5月6日，本报A14版
报道了网友“春生”和“东晓”在众多网友的支持
下，历时5个月，自费拍摄了“加油！河南”第一
季，推出后感动了无数网友。

昨天早上，网友“春生”在微博上发布消
息：“《加油！河南》第二季开拍！希望更多网
友参与进来。现向各地网友征集您身边能反
映河南的景、人、事。文字、图片、视频均可。
用最普通的河南人反映最真实的河南！让我
们共同拍摄河南形象宣传片，河南因你更精
彩。加油！河南。资料发送QQ：783842870。”

对于接下来的拍摄，“东晓”表示，第二季
的初步打算可能会放在洛阳。

“基本的主题还是不变的，我们希望呈现
给大家的是河南的新形象，时尚，大气，包容，
开放。”“东晓”说，特别是在外地的河南人，家
乡的每一点变化他们都想看到，因此他们仍打
算把新气象新发展拍出来，让在外地的河南人
看到家乡的点点滴滴的变化。

郑州户口、住在建成区、65岁以上的独居老人

想免费装紧急呼叫器
请到所住小区的社区卫生服务站报名

广阔天地：大家
去看看商都路到农业
东路这一段七里河的
现状，随着温度的不
断升高，七里河已经
开始臭气熏天……

网友 jjg：七里河
与 东 风 东 路 处 在 修
桥，是新东站的交通
桥，所以部分阻断了
河水。不过是该治理
了，现在两岸绿化得
多好啊，但河水却实
在令人失望。

晚报记者 张玉东/文
周甬/图
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昨天下午昨天下午33点左右，上游开始放水。点左右，上游开始放水。
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谢谢“广阔天地”提
供这条线索，请来晚报领
取50元稿费。


